

*consortes.. Quod ore contingimus pura mente capiamus.. Purgemur a vitiis in novam transferat creaturam..*

*Æternis dignatus es renovare mysteriis.. Sanguis Christi emundat nos.. In sancta conversatione viventes.. Cælesti munere vegetali..*

*Pane Angelorum refecti.. A pravis nundemur offensis.. Recte vivendi nobis operentur effectum.. Pretiosi corporis et sanguinis pasti deliciis.. Terrenis affectibus mitigatis, facilius cælestia capiamus.. Tuorum adimpleantur delectationibus mandatorum.. Ab omni subreptione vetustatis expurgati, discamus amare cælestia.. Mente in cælestibus habitemus.. Sacramento immaculata super nos gratia dent vigorem.. Communio sumpta nos salvet.. Tua sacrificia dent salutem.. Peccatorum nostrorum pondere premimur.. Supra terrenas cupiditates elevati.. Vitia nostra curentur.. Perceptio corporis tui.. Posit mihi ad tutamentum mentis et corporis, et ad medelam percipiendam.*

Ces aspirations affectueuses de l'Eglise sont pleines d'une douce lumière, pour nous faire comprendre cet admirable effet que produit en nous la divine Eucharistie, et d'une chaleur vivifiante pour nous purifier de toute affection désordonnée. C'est pour cette raison que j'ai cru en devoir faire comme un bouquet spirituel, dans cette Circulaire, dont le but est de bien fixer le fruit de nos 40 Heures de l'année, qui est, comme je viens de vous le dire, d'opérer une salutaire réforme en priant et en prêchant contre les principaux désordres régnants.

Je dis en *priant* et en *prêchant*. Car, si nous voulons que nos prières soient exaucées, il faut travailler à ne pas mériter ce reproche que Dieu faisait autrefois à ceux qui ne joignaient pas la bonne vie à la prière—*Peccatori autem dixit Deus : quare tu enarras justitias meas assumis testamentum meum per os tuum ?* (Ps. 49, v. 16).

A cette fin, nous devons donner cette année des cours d'instructions suivies, contre les principaux vices, afin de les poursuivre avec une égale vigueur dans toutes les chaires du Diocèse. Il faudra surtout faire la guerre à l'impudicité et à l'ivrognerie ; à l'usure et à toutes les autres injustices ; aux jeux intéressés et à tous les plaisirs criminels ; au blasphème et aux imprécations, aux danses immorales et aux comédies scandaleuses : à cet esprit d'impiété, de curiosité et de légèreté qui s'insinue d'une manière alarmante dans les mauvais livres, les mauvais journaux et les mauvais traités qui circulent plus que jamais dans le monde. Chacun consultera les besoins de son peuple, en faisant ce cours d'instructions, et ce serait une chose encore plus profitable si tous les Prêtres d'un même canton se concertaient pour attaquer avec les mêmes armes, les ennemis communs de leur localité.

Nous devons d'autant plus compter sur le succès de nos armes spirituelles qui sont des épées à deux tranchants, savoir la parole de Dieu et la prière de l'Eglise, que déjà, dans nos 40 Heures de l'année qui se termine, Nous avons eu soin de réclamer le puissant secours de l'Auguste Mère de Dieu. Car il faut bien que ce vœu ardent qu'émettait le Père Commun de l'Eglise, en définissant, le 8 Décembre 1854, le dogme de son Immaculée Conception, s'accomplisse pour la régénération du monde entier :